

La Brigada local y la Mancomunidad abordan la desinfección de la vía pública

Desde el pasado fin de semana operarios de ambos organismos actúan en zonas concurridas y elementos de uso habitual del municipio

AINHOA LASUEN

ERMUA. Operarios de la Mancomunidad y de la Brigada municipal de obras realizan tareas de limpieza exhaustiva de calles y elementos de uso público. El pasado fin de semana comenzaron estas labores de desinfección que se iniciaron en el Centro de Salud de Santa Ana y el entorno. También se regaron los suelos de las calles que concentran el paso de peatones, como Kaltxango, la parada de autobús y su marquesina.

Los trabajos continuaron el sábado en los establecimientos de Eroski de San Pelayo y de San Lorenzo, en el supermercado Día, con actuación en Zearkale y Travesía Andalucía, y en el BM paralelo al frontón Aritzemendi, entre otros lugares de gran afluencia de personas.

El riego se lleva a cabo con máquina y la desinfección con equipos manuales o mochilas para pulverizar directamente el producto. La operación de limpieza de las calles se realiza con un líquido que contiene medio litro de hipoclorito sódico por dos litros de agua. Una concentración que es asimilable a la lejía de uso doméstico.

También se ha reforzado la limpieza de los ascensores públicos, pasamanos de las rampas y escaleras mecánicas, máquinas dispensadoras de bolsas biodegradables para la basura orgánica (Abiapuntu, San Pelayo y Centro



Un operario de la Mancomunidad desinfecta y limpia las tapas de los contenedores. A. LASUEN

Cívico) y las máquinas del parking municipal, también con productos detergentes y desinfectantes que se aplican mediante pulverización directa.

Contenedores grises abiertos

La Mancomunidad Debabarrena, por su parte, ha introducido varias medidas extraordinarias en el funcionamiento de sus servicios. El organismo ha decidido abrir los contenedores grises de residuos urbanos para la fracción resto para facilitar su uso por la población.

Además, ha dictado una instrucción según la cual las personas afectadas por el virus o en cuarentena deben deshacerse de los residuos domésticos única y

exclusivamente a través de los contenedores grises.

Los enfermos de Covid-19 deben utilizar una bolsa cerrada herméticamente que en su interior contendrá otra bolsa con los residuos. Está terminantemente prohibido depositar esos restos en los contenedores de orgánico, envases, papel, vidrio o textil, así como su abandono en el entorno. Esa fracción resto se

La desinfección se realiza mediante una solución de hipoclorito sódico y agua similar a la lejía de uso doméstico

destinará directamente al vertedero o se incinerará.

Los garbiganes de Ermua, Eibar, Elgoibar y Mutriku siguen abiertos en los horarios habituales. El personal empleado está provisto de medidas de protección y de equipos de protección individual (EPI), siguiendo las instrucciones del Ministerio de Sanidad. No se debe depositar ningún elemento en la parte exterior de los vallados.

Asimismo, la Mancomunidad Debabarrena ha suspendido hasta nuevo aviso el servicio gratuito de recogida a domicilio de muebles y enseres domésticos. Por ello, solicitan que esos objetos no se dejen en las zonas destinadas a la basura.

El comité de empresa de Tenneco se queja del ERTE de la firma en Ermua

A. LASUEN

ERMUA. El comité de empresa de Tenneco Automotive se ha quejado de la situación que vive la plantilla después de que el 23 de marzo la dirección comunicara a las plantas de Automotive (650 personas) e Innovación (70 personas) la solicitud de ERTE por fuerza mayor. Según explica el comité, «dicho ERTE se prolongará hasta que dure el estado de alarma sanitaria. Las personas afectadas no tendrán ninguna compensación salarial, además de que paralelamente se ha procedido al despido de 30 eventuales». Describen como «déspota» la actitud de la empresa y apuntan a que «obedece al hecho de que la plantilla, al ver que no se estaba garantizando su salud y que las medidas de prevención planteadas por la empresa no eran suficientes ante la situación del Covid-19, decidió plantarse y parar la producción».

Además, califican la decisión como «un castigo» y entienden que «se vulnera de facto lo regulado en lo referido a los ERTEs por fuerza mayor, ya que expresamente se especifica que debe mantenerse el empleo para acogerse a este tipo de medidas». Desde el comité de empresa creen que «lo primero es la salud y la vida de nuestros compañeros; es momento de estar en casa y no en la fábrica». Advierten que harán lo posible «por recuperar lo que la empresa nos ha arrebatado con esta medida, es decir, empleo y salario».

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín Kalea, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4) • Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).

Vándalos atacan con cócteles molotov una comitiva de ancianos infectados en Cádiz

CORONAVIRUS

La Policía detiene a dos personas en La Línea durante los disturbios, en los que hubo lanzamiento de artefactos incendiarios

MELCHOR SÁIZ-PARDO

MADRID. La crisis sanitaria desatada por la expansión del coronavirus está dejando muchos momentos penosos en el país. Pero el ocurrido el martes en la Línea de la Concepción puede que sea el más lamentable e insolidario de cuantos se han registrado hasta la fecha. Ocurrió cuando un grupo compuesto por medio centenar de vándalos atacó a una comitiva de 28 ancianos infectados de Covid-19 que estaban siendo trasladados a la ciudad gaditana para ser reubicados.

Según informó ayer la Policía Nacional, que tuvo que escoltar al dispositivo de ambulancias en el que viajaban los mayores y enfrentarse a los vándalos, los ancianos procedían de la cercana localidad de Alcalá del Valle y eran llevados a una residencia de la Línea para mantenerlos en aislamiento.

Fue entonces cuando varios jó-

venes se congregaron a la entrada de la ciudad y arrojaron piedras a las ambulancias, llegando a interponer un turismo para impedir los movimientos de los vehículos que trasladaban a los mayores. Los agentes, que tuvieron que hacer un verdadero cordón de seguridad para evitar que los exaltados llegaran hasta los ancianos, arrestaron a los dos ocupantes del turismo, dos varones de 32 y 25 años.

Pero los disturbios no acabaron allí. Una vez que los ancianos llegaron a su destino, la residencia Tiempo Libre, la Policía Nacional tuvo que levantar un nue-

LA CIFRA

28

ancianos fueron trasladados a la ciudad gaditana para mantenerlos en aislamiento.

LA CLAVE

50 personas participaron en los incidentes, llegando a cruzar un vehículo para evitar el paso de las ambulancias

vo cordón de seguridad para contener la actitud de otras cincuenta personas que amenazaban con alterar de nuevo el orden público si llegaban más enfermos hasta la localidad.

La situación no se tranquilizó por la noche, cuando se produjeron otros graves actos vandálicos. Así, varios agentes que estaban identificando a dos individuos observaron el lanzamiento de un objeto desde la azotea de un edificio próximo que explotó en la vía pública desprendiendo humo, aunque sin llegar a alcanzar a los policías. Treinta minutos después se repetía lo ocurrido en el mismo lugar y con idéntico resultado. Hasta el lugar se desplazaron agentes de la Policía Científica que recogieron los restos de los artefactos para su traslado y análisis.

Solidaridad en las redes

También fue necesario intervenir en otros puntos de la ciudad debido a la quema de contenedores. Investigadores de la comisaría de La Línea de la Concepción han comenzado las gestiones para identificar a los autores de estos lamentables hechos que han sido condenados por la práctica totalidad de los vecinos de la localidad, quienes han llenado las redes de mensajes de apoyo y aliento para estos abuelos enfermos.



Las ambulancias fueron recibidas con una lluvia de piedras. EFE

Inician la búsqueda en una nueva zona del vertedero de Zaldibar

DERRUMBE

J. ARRIETA.

MADRID. Uno de los temores de las familias de Joaquín Beltrán y Alberto Sololuze se ha hecho realidad: la búsqueda de los cuerpos de los dos trabajadores desaparecidos en el derrumbe del vertede-

ro de Zaldibar el pasado 6 de febrero ha pasado a un segundo plano en el foco de la actualidad, arrastrada por la pandemia del coronavirus. Sin embargo, 49 días después del colapso de la escombrera de Verter Recycling, los trabajos de rescate de los sepultados, retirada de residuos y consolida-

ción de los taludes prosiguen. Esta semana los equipos de búsqueda han abordado la zona B-2, la intermedia de la colada de escombros que alcanzó la autopista.

«Alrededor de 100 personas completan el equipo de obra civil, que incluye ingenieros, responsables de obra y operarios, y personal del operativo de búsqueda», recuerdan desde el Departamento de Medio Ambiente. El operativo está integrado por maquinistas de extracción y rastreo, ertzainas de la Brigada Móvil «en las

tareas de vigilancia del material cribado y técnicos de emergencia del Departamento de Seguridad».

De las cuatro zonas de búsqueda, la B-3 ya está vacía de residuos. La habilitación de accesos seguros ha permitido que se avance en las otras tres «a buen ritmo», sobre todo en la B-4, la que abarca la otra gran lengua de residuos que se formó en el desprendimiento y en la que apareció el coche de Beltrán. La B-1, la que cuenta con más probabilidades de albergar los dos cuerpos, pero también la

más difícil de encarar al estar amenazada por el talud que se eleva sobre ella, ha sido subdividida en varias áreas y se trabaja en la B1.3.

Esta semana se ha entrado a excavar en la zona B-2, cuyo desescombro tuvo que interrumpirse a finales de febrero por problemas de acceso y estabilidad. Aquí se ha sumado un equipo más a los dos que trabajan en cada una de las demás zonas. Cada uno funciona con tres retroexcavadoras, tres volquetes articulados y tres máquinas de rastreo.



Nuestra responsabilidad,
las familias de Bizkaia

Tanatorios Funetxea-Sarria
Basurto-Getxo-Munguia

Sarria-Funetxea
94 66 11 000 (24h)